

## Evalúan potencial petrolero de México (El Financiero 30/11/09)

Evalúan potencial petrolero de México (El Financiero 30/11/09) Esther Arzate Lunes, 30 de noviembre de 2009 CNH crea Comité de Apoyo Técnico; busca mejorar planeación. La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) instaló el Comité de Apoyo Técnico para evaluar el potencial petrolero de México, a fin de mejorar el diseño y planeación de la política de hidrocarburos en el país. La conformación de ese comité se da en un momento en que la industria petrolera nacional debe resolver nuevos desafíos ante el decremento de la producción de petróleo, la complejidad de agregar nuevos yacimientos productivos, así como la declinación en el volumen de reservas probadas. En su oportunidad, el presidente de la CNH, Juan Carlos Zepeda Molina, aseveró que el grupo de expertos generará recomendaciones técnicas para concentrar los esfuerzos y recursos que relancen a la industria petrolera a partir de una estrategia que oriente la política nacional de hidrocarburos. En uso de sus atribuciones, la CNH contempla la creación de comités de apoyo técnico que le permitan ayudarse con la opinión de expertos, quienes en este caso, de forma honorífica, constituirán el grupo de referencia en el tema del potencial de hidrocarburos en México. Los expertos en geología e ingeniería petrolera que integran el citado comité son: Mario Guzmán Vega, del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP); Ulises Hernández Romano, de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Asociación Mexicana de Geólogos Petroleros (AMGP); Adán Oviedo Pérez, de la Asociación de Ingenieros Petroleros de México (AIPM), y Bernardo Martell Andrade, de la Facultad de Ingeniería de la UNAM (FI-UNAM) y la Sociedad Geológica Mexicana (SGM). Asimismo, Colin Stabler, de la FI-UNAM y la Asociación Americana de Geólogos Petroleros (AAPG); Jerzayn León Álvarez, de la Secretaría de Energía (Sener) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN); será secretario técnico del comité el geólogo Jesús Cal y Mayor Cabrera, de la CNH. El comité será coordinado por el comisionado de la CNH, Alfredo Guzmán Baldizán, quien comentó que el grupo busca conocer los recursos petroleros del país, su ubicación, cuánto se puede incorporar a reservas y cuánto puede verdadera y realmente incorporarse a la producción. A la instalación del comité asistieron los comisionados de la CNH Javier Estrada Estrada y Guillermo Domínguez Vargas.